

Laura Monreal de Ascuí vivió su infancia y juventud en la actual Casa Museo Gabriel González Videla

## A LOS 92 AÑOS PUBLICO SU PRIMER LIBRO DE POEMAS "REFLEJOS DEL ALMA"



COC/84435

El Presidente del Circuito Literario "Carlos Mondaca" Jorge Martínez Castillo, presentó el libro "Reflejos del Alma" de Laura Monreal.

El pasado jueves tuvo lugar en la Casa Museo Gabriel González Videla de La Serena, una ceremonia que es muy difícil de encontrar en el país y aún en el mundo: una autora que presenta su primer libro, a los 92 años.

Y eso fue el caso de Laura Monreal de Ascuí, con la presentación de su libro de poemas "Reflejos del Alma", que ella dedicó a La Serena, ciudad donde nació en 1898.

Su padre, Juan Luis Monreal Rojas, fue un industrial minero, propietario entre otras penencias, de la mina El Romeral, que vendió posteriormente a la Bethlehem.

### VEINTE BISNIETOS

La autora fue vicepresidente de la Cruz Roja de La Serena. En su dilatada vida, tuvo cuatro hijos, dos han fallecido, (sobreviven Patricio, que vive en San Felipe y Pedro, en La Serena), 17 nietos, y 20 bisnietos, que según cuenta con indisimulado orgullo, en los próximos meses aumentarán a 23.

Se encuentra admirablemente bien conservada, lúcida y saludable. Consultada sobre "el secreto" para llegar en tan buena forma a esa edad, dice "caminar para adelante, no más". Respecto de las comidas, hay que comer para vivir, afirma.

Sobre la juventud actual, señala que "todo va evolucionando, va cambiando el modo de vivir y tiene que avenirse a todo, simplemente. Le "encanta" la música.

Afirma que quiso imprimir este libro "para dejar un recuerdo a sus hijos y nietos".

### INSPIRACION

Su primer poema, "Haz mi alma poetisa", escrito en 1918, aparece en el libro. Desde ahí siguió escribiendo, con algunas intermitencias, pero siempre cuando se sintiera inspirada. "En mis poemas escribo lo que veo y siento en el momento preciso, no es algo estudiado ni planificado, sino cuando me viene la inspiración".

Hace más de 20 años que está radicada en Santiago, aunque viene periódicamente a esta ciudad, donde vive su hijo, "Aquí en La Serena es muy húmedo y allí tengo mis relaciones, hijos y nietos también".

Opina que el cambio experimentado acá es "maravilloso". Es lo que inspiró Gabriel González Videla, que fue quien engrandeció a La Serena, afirma.

### SATISFACCION

Recuerda que ella vivió en la casa ubicada en calle Cordover esquina de Mata, hasta el día de su matrimonio con Manuel Ascuí Bustos, en 1924. Desde entonces y hasta 1965, vivió en el N° 676 de calle Cordover, donde actualmente está ubicado el Edificio Serena Oriente. Su casa anterior fue vendida en 1926, al entonces diputado y abogado Gabriel González Videla.

Por eso, cuando el jueves fue presentado su libro en esa Casa Museo, sintió mucha emoción y alegría también. "Mucha gente me aclamó y sentí una satisfacción muy grande".

Sigue escribiendo poesía, en forma esporádica, la que podría recopilarse y publicar un segundo libro más adelante, de lo que no cabe ninguna duda, a juzgar por su fortaleza.

# A los 92 años publicó su primer libro de poemas "Reflejos del alma" [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

A los 92 años publicó su primer libro de poemas "Reflejos del alma" [artículo]. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile